
Volleyballkreis Dortmund
Teilnehmer

s. Anwesenheitsliste

Protokoll

Anlass: Kreistag

Datum: Mittwoch, 11.03.2020

Zeit: Von     18.30        bis 20.50

Ort: Clubraum des TSC Eintracht, Viktor-Toyka-Str. 6

Thema Beschreibung des Themas Zuständig

TOP 1 Der 2.  Vorsitzende Michael  Fuchs eröffnet  den ordentlichen 
Kreistag  und  begrüßt  die  Vertreter  von  12  Vereinen,  den 
Kreisgerichtsvorsitzenden  Thomas  Misikowski,  den 
Bezirksspielwart Christian Eusterfeldhaus sowie insbesondere 
den WVV-Präsidenten Hubert Martens.
Er übernimmt die Versammlungsleitung und erläutert kurz die 
besondere Lage nach dem Tod des Kreisvorsitzenden Klaus 
Wilke. In dem Zusammenhang bittet er die Anwesenden, sich 
für  eine  Schweigeminute  zur  Ehrung  der  im  letzten  Jahr 
verstorbenen  Dortmunder  Volleyballer  zu  erheben,  deren 
Verdienste er zuvor noch kurz würdigt:

• Andreas Thimm (TuS Westfalia Sölde, † 27.6.19)
• Wolfgang Goeke (TV Hörde, † 13.10.19)
• Klaus Wilke (TV Hörde, † 09.11.19)

Zur  Protokollführung  erklärt  sich  dankenswerterweise 
Margarethe Roskosz bereit.
Die frist- und formgemäße Einladung per email am 11.01.20 
wird festgestellt. 
Anträge  waren  danach  bis  zum Ende  der  Antragsfrist  nicht 
eingegangen,  sodass  die  Tagesordnung  samt  Antrag  des 
Vorstandes am 10.02.20 ebenfalls  per email  unter Wahrung 
der  4-Wochen-Frist  zugestellt  wurde.  Sie  wird  wie  vorgelegt 
genehmigt.

WVV-Präsident Hubert Martens stellt anhand einer (auch auf 
vk-do.net  veröffentlichten) Präsentation neuste Informationen 
aus dem WVV zu folgenden Themen vor:

• Digitalisierung (u.a. Einführung eBogen zur neuen 
Saison)

• Zusammenarbeit WVV/Kreise (z.B. Verschlankung von 
Kreisausschüssen, besserer Informationsfluss)

• Trainer-/ Schiedsrichter-Lehrgänge incl. Sporthelfer
• „Kibaz“ (Kinderbewegungsabzeichen; LSB-Initiative)
•  Nachwuchskoordination (hier können sich Schulen 

auch direkt melden!)

Michael Fuchs

Hubert Martens
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Im Anschluss nimmt er noch zwei Ehrungen für die verdienten 
Vorstandsmitglieder Kurt Pommerenke (Bronzene Ehrennadel) 
und Heijo Lüring (Silberne Ehrennadel) vor.

TOP 2 Von 33 Vereinen sind 11 mit insgesamt 36 Stimmen vertreten: 
TV  Asseln,  TV  Berghofen,  PSV  Dortmund,  TV  Hörde,  TV 
Mengede,  VfL  Kemminghausen,  ASC  09  Dortmund,  SC 
Huckarde-Rahm,  TV  Jahn,  FC  Brünninghausen,  TSC 
Eintracht, VSC Dortmund
Hinzu kommen 5 Stimmen des Kreisausschusses,  1 Stimme 
des Kreisgerichts,  1 Stimme des Bezirksausschusses und  1 
Stimme des WVV-Präsidiums
In Summe ergeben sich 44 Stimmen

Heijo Lüring

TOP 3 Das  Protokoll  des  vorhergehenden  Kreistages  am 04.09.18 
war wie üblich auf vk-do.net veröffentlicht. Es wird einstimmig 
genehmigt.

Michael Fuchs

TOP 4 Der 2. Vorsitzende schildert noch einmal, wie sich die Situation 
zunächst durch die gesundheitlichen Probleme und dann den 
Tod  des  Kreisvorsitzenden  darstellte.  Er  verweist  auf  die 
großen Verdienste von Klaus Wilke und sein Engagement für 
den Dortmunder Volleyball über Jahrzehnte. Sein zu diesem 
Kreistag geplanter Rückzug kam jedoch nicht mehr zustande 
und  somit  auch  keine  geordnete  Übergabe.  Sämtliche 
Unterlagen  werden  noch  von  den  Angehörigen  sortiert  und 
stehen nicht zur Verfügung. 
Insofern  war  es  sehr  von  Vorteil,  dass  die  Verteilung  der 
Aufgaben auf langjährige Vorstandsmitglieder erfolgen konnte. 
So  übernahm  BFS-Wart  Heijo  Lüring  die  Organisation  des 
Kreispokals, Kassenwart Kurt Pommerenke die diesbezügliche 
Kommunikation mit dem WVV und der 2. Vorsitzende Michael 
Fuchs die Hallenkoordination sowie die Vertretung gegenüber 
Dritten wie Stadt, Verbände, Presse.

Der Bereich der Lehre ist  kein durchgängig arbeitsintensiver 
Bereich und lebt  im wesentlichen von guten Kontakten.  Der 
jährliche  C-Basis-Trainer-Lehrgang  konnte  auch  in  diesem 
Jahr dank der Bereitstellung von Raum und Halle durch den 
VfL  Kemminghausen  bereits  zum  neunten  Mal  stattfinden, 
obwohl  die  SH  Aplerbeck  II  wegen  Umbauarbeiten  nicht 
eingeplant werden konnte.
Ein  zusätzlicher  Lehrgang als  Trainer-Fortbildung oder  auch 
als  C-Aufbau-Trainer-Lehrgang  ist  durchaus  denkbar,  bei 
ausreichend Interesse bitte melden.

Im  Schiedsrichterbereich  hat  sich  das  System  mit  Vereins-
Schiriwarten  bewährt.  Probleme  ergeben  sich  hauptsächlich 
an  der  Schnittstelle  „C-Lizenz“  mit  der  Zuständigkeit  des 
Bezirksschiedsrichterwartes.  Hier  gilt  es  immer  wieder,  den 
Vorrang  von  Dortmunder  Vereinen  bei  Dortmunder 
Lehrgängen zu verteidigen. 

Michael Fuchs
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Kassenwart  Kurt  Pommerenke  berichtet  von  einer 
weitgehenden  Punktlandung  und  erläutert  kurz,  dass  durch 
den Tod Klaus Wilkes lediglich ein paar Ausgaben nicht wie 
geplant in 2019 stattfinden konnten.
Zum Stichtag 31.12.19 war somit der vom WVV vorgegebene 
Maximalbetrag  der  Kreiskasse  nominell  überschritten,  durch 
die mittlerweile nachgeholten Anschaffungen aber de facto im 
Soll. 
Insofern gründet der vorgelegte Haushalt weitgehend auf dem 
letztjährigen  Entwurf.  Berücksichtigt  sind  dabei  jedoch 
erwartete  Mindereinnahmen  durch  Vereinsabmeldungen  im 
Rahmen von bis zu 10%. 
Er  sieht  zudem  aber  auch  genügend  Flexibilität  für 
unvorhergesehene Posten.

Kurt 
Pommerenke

BFS-Wart  Heijo  Lüring  berichtet  von  vielen  Verschiebungen 
und  teilweise  massiven  Kommunikationsproblemen.  Die 
Personaldecke bei  einigen Teams ist  mittlerweile  sehr  dünn 
geworden und es gab bereits zwei Rückzüge in der laufenden 
Saison.  Ob  sich  das  auf  die  kommenden  Meldezahlen 
auswirken  wird,  ist  noch  nicht  absehbar.  Bisher  sind  die 
Gesamtzahlen  mit  ca.  80  Teams  (5  Mixed-,  4  Herren,  3 
Damen-Staffeln) recht stabil. 
Ein Einfluss der diversen Hallensperrungen auf die Stadtliga-
Spiele konnte nicht festgestellt werden.
Der  BFS-Bezirks-Cup  wurde  im  vergangenen  Jahr  vom FC 
Brünninghausen  ausgerichtet  und  in  allen  drei  Kategorien 
gewonnen, war aber dünn besetzt. Beim BFS-Cup hingegen 
reichte es nur zum 6. Platz von 11 Teams

Im Kreispokal stand noch die Ehrung der Sieger aus 2018 und 
2019 aus:

• 2018 TV Jahn (Damen), FC Brünninghausen (Herren)
• 2019 VSC Dortmund (Damen), FC Brünningh. (Herren)

Es wird hierzu aus dem Plenum angeregt,  die Meldung und 
Auslosung früher (vor die Sommerferien?) als zum Staffeltag 
der Stadtliga anzusetzen, um mehr Zeit für die Spielrunden zu 
bekommen.

Heijo Lüring

Der  frisch  wiedergewählte  Jugendwart  Christoph  Koch 
berichtet kurz vom Jugendkreistag und regt an, (beim WVV?) 
eine Datenbank mit örtlichen/regionalen Vereinsangeboten für 
Jugendvolleyball vorzuhalten. Dies soll interessierten Kindern 
den Zugang zum Sport  vereinfachen und lange Recherchen 
ersparen.

Christoph Koch

Der Kreisgerichtsvorsitzende Thomas Misikowski berichtet von 
einer problemfreien Zeit ohne Verfahren

Thomas 
Miskiowski

TOP 5 Kassenprüfer Thomas Hüging berichtet, dass die Prüfung der 
Kasse durch ihn und Eduard Beck problemlos und umfassend 
verlaufen konnte. Es gab keine Beanstandungen. 

Thomas Hüging

TOP 6 Thomas  Hüging  beantragt  die  Entlastung  des  Vorstandes. 
Diese wird einstimmig erteilt
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TOP 7 Der  bereits  mit  der  Tagesordnung  verteilte  Antrag  auf 
Änderung  der  Kreisgeschäftsordnung  wird  kurz  vorgestellt. 
Allen Änderungen wird bei einer Enthaltung zugestimmt

Michael Fuchs

TOP 8 Auf Vorschlag des Versammlungsleiters wird Hubert Martens 
einstimmig  zum Versammlungsleiter  gewählt  und  nimmt  die 
Wahl an und dankt dem bisherigen Vorstand für seine Arbeit 
und das Engagement.

TOP 9 a) Vorsitzender: 
Vorschlag Michael Fuchs (VSC Dortmund), einstimmige 
Wahl

b) Kassenwart: 
Vorschlag Kurt Pommerenke (ASC 09 Dortmund), 
einstimmige Wahl

c) Schiedsrichterwart:
Vorschlag Marc Schipper-Bekemeier (VSC Dortmund), 
einstimmige Wahl

d) Breitensportwart:
Vorschlag Heijo Lüring (FC Brünninghausen), 
einstimmige Wahl

e) Schulsportbeauftragter:
Vorschlag Ralf Rüddenclau (TV Asseln), einstimmig bei 
3 Enthaltungen

f) Medienwart:
es gibt noch keine Kandidaten. Es wird eine baldige 
kommissarische Besetzung für diesen wichtigen Bereich 
„Soziale Medien“ und Internetpräsenz angestrebt.

g) Kreisgerichtsvorsitzender:
Vorschlag Wiederwahl, Thomas Misikowski (TV Hörde) 
wird einstimmig gewählt

h) Beisitzer zum Kreisgerichts:
Vorschlag Jens Heinemann (TSC Eintracht) und 
Christoph Koch (TV Jahn), beide werden einstimmig 
gewählt

i) Kassenprüfer:
Vorschlag Thomas Hüging (TV Berghofen) und Ute 
Weisfloch (TSC Eintracht), beide werden einstimmig 
gewählt

Hubert Martens 
/ Michael Fuchs

TOP 10 Die  Meldegebühren  können  mit  20€  für  Dortmunder  Teams 
und  25€  für  auswärtige  Teams  beibehalten  werden.  Dieser 
Vorschlag wird einstimmig angenommen.

Michael Fuchs

TOP 11 Der Kreisbeitrag  soll  mit  25€  je  Verein  beibehalten  werden. 
Dies wird einstimmig angenommen

Michael Fuchs

TOP 12 Wie  schon  im  Bericht  angekündigt,  legt  Kassenwart  Kurt 
Pommerenke einen nur leicht angepassten Haushaltsentwurf 
vor,  der  am Ende  möglicherweise  etwas  höhere  Ausgaben 
gegenüber den Einnahmen zur Folge haben kann. Dies stellt 
aber angesichts des Kassenstandes kein Problem dar. 
Der Haushaltsplan wird wie vorgelegt einstimmig genehmigt.

Kurt 
Pommerenke
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TOP 13 Der VfL Kemminghausen nutzt die Gelegenheit, um auf seine 
dringende  Suche  nach  einem Trainer  für  seine  Bezirksliga-
Damen-Mannschaft hinzuweisen.
BSpW  Christian  Eusterfeldhaus  möchte  wissen,  wer  sein 
Ansprechpartner bzgl. einer evtl. einzurichtenden Kreisliga sei. 
Die Zuständigkeit  hierfür verbleibe beim Kreis und könnte in 
Kooperation mit  dem VK Unna (Spielwart  Wolfgang Gockel) 
weitergeführt werden. Michael Fuchs erklärt sich zuständig.
Die  Kreispokalspiele  hingegen  werden  von  Heijo  Lüring 
ausgerichtet.
BspW Christian Eusterfeldhaus stellt außerdem ein Pilotprojekt 
in unserem Bezirk Westfalen-Süd vor: um den großen Sprung 
von  einer  männlichen  Jugend  in  die  Herrenstaffeln  (erst  ab 
BeL) abzumildern, gibt es eine spezielle „Bezirksklasse“ ohne 
Auf- und Abstieg, in der z.B. auch Späteinsteiger noch an den 
Spielbetrieb herangeführt werden können. 
Ralf Rüddenclau berichtet von den aktuellen Maßnahmen zur 
Corona-Krise: danach werden alle Veranstaltungen abgesagt. 
Entsprechende Spielausfälle werden lt. WVV nicht bestraft. Ob 
nachgeholt  oder  komplett  abgesagt  wird,  wird  die  weitere 
Entwicklung zeigen

Protokollführer: ________________________________
Unterschrift

Versammlungsleiter: ________________________________
Unterschrift
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